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ANITANOLIVRODOSHEROISDAPATRIA
A lagunense Anita
Garibaldi teve aprovada
pelo Senado e Câmara

Federal, a inscrição de
seu nome no Livro dos
Heróis da Pátria, a ser

depositado no Panteão
da Pátria e da Liberdade
Tancredo Neves, em

Brasília e que se destina

ao registro perpétuo do
,
nome dos brasileiros ou '

de grupos brasileiros que
tenham oferecido a vida

à pátria, com

excepcional dedicação e

heroísmo, Antes o texto
irá para sanção da

presidente Dilma

Rouseff
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Importantes entidades, na
, verdade instituições que têm
. contribuído e muito com,

, 'Laguna e toda a região, estão
'"

','festejàndo mais um ano de,
atividades, Enquanto o

Hospital de Caridade Senhor
Bom Jesus dos Passos, ainda
dia 3 completou 157 anos, a

hoje Associação Empresarial
chegará aos seus 89 anos na

,

próxima .segunda-feira (16),
assim como a Escola Básica

Professora Ana Gondin,
quinta-feira (19), chegará aos

77 anos, Aqui e nas páginas
3 e 9, um pouco da história de

cada um dos aniversariantes.
ACIL

Entidade das mais

respeitadas, que colabora
com o desenvolvimento

-Gente de

nossa terra
Osmar
Cook

Página3

Eraque
do futuro
Willian Barbosa
de Souza Junior
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grande representatividade
perante o poder público, ela

representa e defende os

pleitos de seus associados,
inclusive com prestação de'
serviços de assessoria

jurídica, sem esquecer o lado
social. Possui um auditório,
onde' são ministradas

palestras, cursos e

workshops, visando a

,'qualificação e profissionais,
Entre as lutas empreendidas
por seus diretores, a

construção da estrada

Laguna/Jaguaruna,
Aeroporto Municipal,
reforma do Hospital de'

Caridade, implantação da

Companhia (hoje Guarnição
Especial) de Polícia Militar,
Corpo de Bombeiros e obras

de retificação do molhe do '

Porto, entre outras, A

entidade tem participação
efetiva nos' Conselhos de

Turismo, Meio Ambiente,
Político Empresarial, de
Desenvolvimento Regional,
de Saúde e do Fórum da

Comarca, Comitê da Bacia

Hidrográfica do rio Tubarão
e Complexo Lagunar. Voz ativa
dos empresários junto aos

órgãos governamentais, tem
como lema a construção e a

cidadania, Em função da

adequação estatutária e para
estar em conformidade com a

federação das Associações
Empresariais de Santa

Catarina, desde abril de 2010,
passou a se chamar

Associação Empresarial de

R$ 2,00

Profissional
em destaque
Amauri da
Silva Filho

econômico e social do

mumcipio, a Associação
Comercial e Industrial de

Laguna, fundada em 16 de
abril de 1923, por Saul

Ulysséa, Francisco
Fernandes Pinho,
Constantino Garofalis,
Salomão André de Castro,
HorminioFaísca, Humberto
Zanella e pelos irmãos João
e José Guimarães Cabral,
completará na próxima
segunda-feira (16), os seus 89

anos, sendo a-quinta mais

antiga de Santa Catarina.
Entidade civil sem fins

lucrativos, tem por objetivo
reivindicar demandas em prol
do desenvolvimento do

município, especialmente da
classe empresarial. Com

P6ginall

Laguna. Atualmente dirigida Santos - 1991 a 1993; Pedro
por Samir Ahmad, a entidade João Constantino ., 1993,a
teve como presidentes: Carlos 1995; Sebastião Fernandes
Rollin Cabral - 1956 a 1957; Honorato-1995 a 199711997 a

Carlos Bessa - 1957 a 1959; 1999/2003 a2005;Arquimedes
Idalino Nedef - 1959 a 1960; _de Souza-1999 a 2003; Maria
Ataliba Azevedo - 1961 a Isabel Geremias Alexandre -

1963/1963 a 1965/1965 a 1967; 2005 a 2007; Ondina Silveira
Sílvio Castro - 1967 ii 1971; 2007 a 2009;Michelle dos Reis
Mário José Remar - 1971 a Kfouri-2009a2010,
19-73; Jaime de Souza Siqueira

.
Almoço comemorativo

- 1973 a 1975; Jorge Speck - Para marcar os seus 89 anos,
1975 a 1976; Manoel Francisco nopróxirnodia21,às 12h,será
de Oliveira - 1977 a 1979; promovido um almoço no

Rogério Wendhausen - 1979 a Residencial Villa de Algarve,
1981; EdirCabral-1981 a 1983; junto ao Laguna
Arilton Masiero -1983 a 1985; Iriternacional, com a

Mário José Remar - 1985 a confirmação de presença
1987; Pedro João Constantino acontecendo até terça-feira
- 1987 a 1989; José Goulart - (17), pelo fone 3644.0060 ou

1989; Vimálcio Zapelini Negro por e-mail
-1989 a 1990; João Batista dos �ntato@acilaguna,com.br).

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAl
DE lAGUNA
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atas histórica_s
Rosa Duarte

Severino, 64 anos.

Residia ;}a Caputera.

,- Narciso Batista, 74
anos. Residia no

Portinho.

Um jornal para quem
gosta de Laguna
Fone 3646-1385

Previsão do tempo·· ..
. Hoje (13): Sol com muitas nuvens: Temperatura em elevação. Vento de nordeste a sudeste, fraco a

. moderado com rajadas ..

,Amanhã (14): Tempo instável com céu encoberto com chuva no decorrer do dia. Temperatura um

pouco mais elevada. Vento de nordeste a sudeste, fraco amoderado com rajadas.
.

Domingo (15): Condição de chuva namadrugada. No decorrer do dia, presença de sol. Temperatura
em declínio. Vento de sudoeste a sul, fraco amoderado com rajadas.

Fases da lua .Tabuas das marés
) • Minguante· até 20

.' Nova· de 21 até 28

( • Crecente • de 29 até 5/5

O' Cheia· de 6/5 até 1 tiS
•

I
AMANHÃ

BAlXAMAR PREAMAR •

14:04=0.1 00:13=0.6 I
DOIIIIINIO

BAIXAMAR PREAMAR BAlXAMAR

15:06=0.1 00:51=0.6 - 16:00=0.1

Fonle: cumem- Epagri

HOJE
PREAMAR

-

08:58=0.3 -

harle �
-

.. De fichas.•.
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Logo
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O deputado federal Ronaldo Benedet (PMDB),
presidente da Frente Parlamentar pelas obras da
BR-l01 Sul, terça-feira (17), estará com o diretor

geral do Dnit, general Jorge Fraxe, em Brasília,
quando saberá, parece que finalmente, a data da

expedição da ordem de serviço para as obras da
nova ponte de Cabeçuda. O general Fraxe hoje
terá um encontro com aministra Miriam Belchior,
do Planejamento, quando, dizem, será autorizada
a "batida do martelo". Sempre é bom lembrar o

empenho dodeputado Benedet.
»x«

A ex-vereadora Jussalva Mattos (PSB) que,
sofrertdo ação movida pelo MinistérioPúblico

Eleitoral, vinha se mantendo no cargo, desde 2009,
através de liminares, foi afastada definitivamente
quarta-feira (Íl), conforme intimação enviadapelo

.

juiz deDireito, dr. Renato Bratti, por determinação
'do Tribunal Superior Eleitoral, ao presidente
Everaldo dos

Santos, da Câmara
de Vereadores de .

Laguna. Junto, a

determinação para ,

que fosse
convocado o

suplente (da
coligação) José

, Paulo Ramos

(PT) que

preferindo
continuar na

administração.do
Termin-al

Pesqueiro, deixou
a vaga para o

segundo suplente
Airton Machado.
Na sessão de 2a

feira (9), Jussalva
havia solicitado

licença de 60 dias.
»x«

primeiro número circulando em março passado.
De acordo com-o seu presidente, Lucio Ricardo

Natal, a publicação foi criada visando' aproximar
aindamais os funcionários prestadores de serviços
e usuários do Terminal Pesqueiro de Laguna,

, apresentando desafios e conquistas, com oregistro
de notícias da atividade portuária local,
aniversariantes e eventos promovidos pela
associação de funcionários do porto.

»x«

A secretaria de Desenvolvimegio Regional de
Laguna, está comunicando aos funcionários do
Estado que ainda não receberam as carteirinhas do
Plano SC Saúde, para que procurem na própria
SDR, junto ao Centro Administrativo ou entrem

em contato com a senhora Vera, pelos fones
3647.7714 ou 3647.7715�

»x«

O lagunense Mengálvio Figueiró, que integrou a �

grande equipe do

Santos, com Pelé,
Coutinho; Pepe,
Zito e outros

"monstros

sagrados", hôje à

noite participará.
do jantar de gala
comêmorativo' a
mais um

aniversário do

peixe, que terá

também a

apresentação do
filme Pelé Eterno,
claro, com a

presença ·do Rei.
, Outro catarinense

que estará na ,�
Baixada Santista,
será o -ilhéu
OberdanVillain.

»x«

'I'r a b a l h a.n d o
bastante para
viabilizar a sua

candidatura a

prefeito de
'Pescaria Brava,
AntôFli--o

/

Honorato

(PSDB), ex

gerente regional
de Turismo,

.

Cultura e

Esporte, (que 'ti
aliás fez um

e x
ç
e Le n t e

trabalho), vem

percorrendo todas
as localidadés,
ouvindo muito e

falando pouco.
»x«

Iniciado 4a feira

(11), termina hoje no Centro Cultural Santo
Antônio dos Anjos, o encontro da Pastoral da'

Criança, à nível diocesano.
.

.

»x«

Além do 5° CO�ER que realiza treinamento
no morro do Tourist, inclusive com instalação
de radar, (repetindo o que já foi feito há dois.

anos) e' aqui permanecendo até o próximo dia

"28, militares do Exército também promovem em

Laguna e região ações de treinamento apartirda
Base Aérea de Fiorianópolis.

»X« -.J

A secretaria de Administração e Serviços
Públicos, que tem Luiz Paulo Rezende, como
titular, está public-ando o edital 008/2012,
abrindo inscrições (entre os dias 24 e 27) para �
concurso público dos cargos' 'de agente
epidemiológico, comunitário de saúde e auxiliar
de consultório dentário. A prova será realizada
dia 13 de maio.d as 8h30 às 11h3Q -;:;0 Pólo de
Ensino à Distância, no Caic. O edital completo
está no l ink Publicações, no site

www.laguna.sc.gov.br, ,

s

"nossos' 'Norberto

UlysséaUngaretti
e Dakir Polidoro,
na edição de

quarta-feira (11),
do 'Diário
Ca t ar in e n s e ,

g an h a r a m

destaque . na

coluna "Memória
Catarinense", que
publicou foto de

vereadores,co�o
eles; que em 1960

compunham a

Câmara de nossa

capital. ..

»x«.

Dentro domesmo

parâmetro
uti.Jizado em 2011, o Programa Juro Zero está.
garantindo aos municípios da 19" SDR de Laguna,
recursosno valorR$l milhão, distribuído em-cotas,
com os valores alocados podendo ser utilizados

para projetos, como, informao gerente regional
João Batista Lapolli. Os técnicos da Epagri estão
à disposição dos produtores, inclusive para

providenciar termos aditivos junto ao Banco do

Brasil, Sicoob/SCé Cresol. Pormunicípio, Imarui
conta caiu R$ 377,2 mil, Laguna R$ 288,1 mil,
Imbituba R$ 163,4 mil, Paulo Lopes R$ 125,5 mil
e Garopaba R$ 67,9 mil.

»x«

O presidente Delfim de Pádua Peixoto, da

Federação Catarinense de Futebol, foi anunciado
pelaCBF para chefiar a seleção brasileira de futebol
nos Jogos Olímpicos de Londres. É bom lembrar

que quando o LagunaEC participou daSegundona,
sempre contou com o apoio do presidenteDelfim,

»x«

O SINTAC - Sindicato dos Trabalhadores
Portuários, núcleo de Laguna, lançou um

informativo, de periodicidade mensal, com o seu

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uma das maiores inteligências
da cidade, OsmarCook nasceu
aqui em 6 de janeiro de 1920,
filho de Maria (Ferreira) e de
Arthur Cook.Estudou como

interno no Colégio Stella

Maris, na época uma escola
com aulas de pintura., música
e muita leitura, fato que o

incentivou a praticar na vida o

que aprendera, Cursou o

colegial no Ginásio Lagunense
e mais tarde, em 1941, com a

morte do pai, abandonou o

curso na Faculdade de

Engenharia, em Curitiba.De
volta à sua (nossa) Laguna,
fundou jornais como o,

.

AGORA e bloco de carnaval,
como o DEMOCRATAS e

dedicou-se a escrever a

crônicas para a rádioDifusora,
ao desenho, pintura., e até a

compor ( no violão), sambas,
valsas e marcha-rancho.até
chegar noHino à Laguna., esta
beleza de obra que foi gravada
pelo Coral SantoAntônio, que
emociona a todos. Jornalista e

radialista, Ror vocação, foi
diretor da Rádio Difusora., 'de
Araranguá. Leitor contumaz,

,

lia tudo que lhe chegava às

mãos, de clássicos a revistas e

magazines.Topógrafo de

profissão, foi também um

destacado, desenhista/
"'Cl projetista, tendo elaborado

inúmeros trabalhe; para a

nossa comunidade. Funcionário

público estadual, às disposição,
trabalhou por muitos anos na

noss terra

OSMARCOOK

* 06.01.1920
+ 25.07.1978

Prefeiturade Laguna. Casado com
dona Selva (Soares de Carvalho),
igualmente de saudosamemória,
teve os filhosArthur, Nancy, José
Carlos, Osmar e Ivens que lhes
deram os netos Arthur, Caroline,
Clarice, Isabel, Janaina, Juliano,

Milene, Osmar, Osmar Felipe,
Pedro Rafael e Thiago e dali os
bisnetos Henrique, Marina e

Arthur.Faleceu em 25 de julho
de 1978, portanto aos 58 anos

de idade, vítima de edema

pulmonar.

E·specialt�I�.���:!LF'�'��'��'�'�·depósito na Ponta do Bairro Costa foi de fundamental
Ao completar 157 anos no último Magalhães.Asruinasaindapodem importância. Diversas
dia 3, é importante que se registre ser vistas, ao lado do Colégio propriedades da Laguna e região,
um pouco da história do Hospital "StellaMaris". Para administrar a pertencentes à Irmandade, foram
de Caridade SenhorBom Jesus dos casa, devendo nela residir, foi vendidas em prol da construção, '

Passos, cujo o moyimento para a contratadoAlexandre JoséMendes. assim como os lucros provenientes
sua criação começou em meados O prédio já era velho, tendo o das festividades em honra ao

_(),do Século XIX. Os primeiros hospital ai funcionado durante Senhor dos Passos. Como a

documentos datam de 1855, dezesseis. anos, procurando sua instituição era praticamente
demonstrando intensa atividade de administração mantê-lo. com mantida pela Irmandade, foi
pessoas influentes, com o objetivo higiene e conforto, apesar da falta solicitado ao Governo da Província
de dotarem a cidade de uma casa de recursos. 'Tinha capacidade para a troca do nome do hospital, o que
de saúde. O fruto' deste trabalho dez doentes de cada sexo e, em foi aprovado pela Lei No. 1.017,
surge oficialmente em 03/04/ casos excepcionais, quinze. O de 10105/1883. Em 1913" por
1855, quando o Presidente João público-alvo eram os marinheiros insistência da Irmandade Senhor
José Coutinho, da Província de não residentes em Laguna, os Bom Jesus dos Passos, as Irmãs da
Santa Catarina sancionou lei escravos e os pobres. Em 1858, Congregação da Divina
autorizando a criação do primeiro houve epidemia de varíola e o Providência assumiram a direção
hospital do Sul do Estado, improvisado hospital ficou internado hospital. A alimentação
'denominado São Francisco de superlotado. Sua primeira equipe era quase toda produzida por elas
Assis. O termo de abertura do era formada pelo médico Antônio - criavam suínos e aves e

primeiro livro de atas data de 28/ Fernando da Costa, enfermeiros plantavam' verduras e legumes.
09/1855. Os membros da primeira Joaquim de Souza Freitas e Luíza Naturalmente, estas atividades,
comissão eram: Pedro Francisco Maria deMoraes e pelo cozinheiro além do atendimento de
da Silva (provedor), Jerônimo Luiz Fortunato José da Silva, qúe enfermagem, muito favoreceram
Coelho Neto, Antônio José. da viria a ser demitido logo a seguir. a economia do estabelecimento e

Silva, João Pacheco dos Reis A comissão já vinha há tempos o acesso de número ainda maior
(mordomo), João José da Silva estudando uma maneira de de doentes. Somente nesta época
Guimarães, José Francisco da Silva construir um hospital novo. Como é que foi ínstalada luz elétrica na

Pinto, José Antônio Fernandes já possuía terreno em local casa. Pelos anos de 1914/15, Dr.
Viana e Joaquim José Mendes favorável, começou, com muita Aurélio Rótolo (pai) passou a

Braga. A primeira reunião tratou disposição, campanha de atender no hospital. Em 1918, a
das providências necessárias para arrecadação de recursos para cidade foi atingida pela "gripe

�gente instalação de um hospital iniciar a obra.A Irmandade Senhor espanhola" - registrados cerca de
provisório, já que havia ameaça Bom Jesus dos Passos, à qual três mil casos, com 130 óbitos.

-,
de cólera.A solicitação derecursos pertenciam quase 'todos os Como o hospital não tinha
ao Presidente da Província foi membros da diretoria, teve papel condições de atender a toda esta

uma das estratégiaspropostas. A decisivo nesta íniciativa. demanda, .diversas entidades
comissão começou a coleta de

...
A participação do Tenente" resolveram ajudarnos trabalhos de

fundos entre a população, CoronelJoaquim PihtoD'Ulysséa, assistência às vítimas,
notadamente entre comerciantes doprofessorejornalistaPrezalino notadamente a Loja Maçônica
e donos de embarcaçÕes. Em

,

Lery Sant�s e do juiz mun\rl
Fraternidade Lagunense e a

Leonardo I
Leonardo Boffescreveu
Teologia do cativeiro e

• • • • • • • • o, da libertação,
Vozes 1998,

ComoDeus emerge noprocesso evolucionário?
A nova cosmologia, derivada das ciências do

universo, da Terra e da vida., vem formulada no

arco da evolução ampliada. Esta evolução não é
linear. Conhece paradas" recuos, avanços,
destruições em massa e novas retomadas, Mas,
olhando-se para trás, o processo mostra uma

direção: para frente e para cima. Somos
conscientes de que renomados cientistas se

recusam aaceitar umadirecionalidade do universo.
Ele seriasimplesmente sem sentido. Outros, cito
apenas um,'como o conhecido fisico da Grã
Bretanha Freeman Dyson que afirma:"Quanto
mais examino o universo e estudo os detalhes de
sua arquitetura, tantomais
evidências encontro de que
ele, de alguma maneira,
devia ter sabido que
estávamos ii caminho". De

fato, olhando

retrospectivamente o

processso evolucionário

quejá possui 13,7 bilhõs de
anos, não podemos negar
que houve uma escalada
ascendente: a energia virou
matéria, a matéria se

carregou de informações, o
caos destrutivo se fez

generativo, o simples se

complexificou, e de um ser

complexo surgiu a vida e da
vida a consciência. Há um

propósito que não pode ser

negado.Efetivamente, se as
coisas em seus mínimos

detalhes, não tivessem ocorrido, como ocorreram,
nós humanos não estaríamos aqui para falar
destas coisas. Escreveu com razão o conhecido
matemático e fisico StephenHawking em seu livro
Uma nova história do tempo (2005):"tudo no

universo precisou deum ajuste muito fino para
possibilitar o desenvolvimento da vida; por
exemplo, se a carga elétrica do elétron tivesse
sido apenas ligeiramente diferente, teria destruído
o equilíbrio da força eletromagnética e gravitacional
nas estrelas e, ou elas teriam sido incapazes de .

queimar o hidrogênio e o hélio, ou então não teriam
explodido. De uma maneira ou de outra, a vida
não poderia existir". Como emerge Deus no

processo cosmogênico? A ideia de Deus surge
quando colocamos a questão: o 'que havia antes

do big-bang? Quem deu o impulso inicial? Onada?
'Mas do nada nunca vem nada.'·Se apesar disso

apareceram seres é sinal de que Alguém ouAlgo
os chamou à existência e os sustenta no ser. O

que podemos sensatamente dizer, é: antes do big
bang existia o Incognscível e vigorava oMistério.
Sobre oMistério e o Incognoscível, por definição,
não se pode dizer literalmente nada. Por sua

natureza, eles. são antes das palavras, das

energia.,da matéria, do espaço e do tempo. Ora., o
Mistério e o Incognoscível são precisamente os

nomes que as religiões e também o Cristianismo
usam parasignificar aquilo que chamamosDeus.
Diante dele mais vale o silêncio que a palavra.

Não obstante, Ele pode ser percebido pela
razão reverente, e sentido pelo coração como

umaPresença que enche o universo e faz surgir
em nós o sentimento de grandeza., demajestade,
de respeito e de veneração. Colocados entreo
céu e a terra., vendo as 'miríades de estrelas,
retemos a respiração e nos enchemos de
reverência. Naturalmente nos surgem as

perguntas: Quem fez tudo isso? Quem se

esconde atrás da Via-Lactea? Como disse o

grande rabinoAbrahamHeschel deNovaYork:
"Em nossos escritórios refrigerados ou entre

quatro paredes brancas de uma sala de aula

podemos dizer qualquer
coisa e duvidar de tudo.Mas
inseridos na complexidade
da natureza e imbuidos de
sua 'beleza, não podemos
calar. É impossível.
desprezar o irromper da

aurorà, ficar indiferentes
diante do desabrochar de
uma flor ou não quedar-se
pasmados ao contemplar
uma criança recém-nascida".
Quase que

espontaneamente dizemos:
foi Deus quem colocou
tudo em marcha. É Ele a

Fonte originária e oAbismo

al�"ntado� de,�do. Outra.
questão importante é esta:

que Deus quer expressar
com a criação? Responder, a
isso não é preocupação

apenas da consciência religiosa.,mas da própria
ciência. Sirva de ilustração o já citada Stephen
Hawking, em seu conhecido livroBreve história
do tempo (1992): "Se encontrarmos a resposta
de por que nós e o universo existimos, teremos
o triunfo definitivo da razão humana; porque,
então, teremos atingido o conhecimento da
mente de Deus"(p. 238). Até hoje os cientistas
estão ainda buscando o desígnio escondido de
Deus. A partir de uma perspectiva religiosa,
suscintamente, podemos dizer: O sentido do
universo e de nossa própria existência
consciente parece residir no fato de podermos
ser o espelho no qual Deus mesmo se vê a si

mesmo. Cria o universo como desbordamento
, de sua plenitude de ser, de bondade e de

inteligência. Cria para fazer outros

participarem.de sua suberabundância. Cria 6

ser humano com consciência para que ele possa
ouvir as mensagens que o universo nos quer
comunicar, para que possa captar as histórias
dos seres da criação, dos céus, dos mares, das

florestas, dos animais e da próprio processo
humano e religar tudo àFante originária de onde
procedem. O universo estáainda nascendo. A

.

tendência é acabar de nascer e mostrar as suas

potencialidades escondidas. Por isso, a

expansão significa também revelação. Quando
tudo tiver se realizado, então se dará a completa
revelação do desígnio do Criador.

primeira Escola de Escotismo da

Laguna, chefiado por Renê

Rollin, que viria a morrer

vitimado pela gripe. Em) 930,
Dr. Aurélio Rótolo pediu
demissão, sendo substituído pelo
Dr. Osvaldo Espíndola. Desde
1931, ey_<! Dr. Paulo Carneiro- o
médico do hospitaL Em 1945, é
a vez do pediatra Dr. Pedro
Advíncula Torres deMiranda ser

admitido. Em 1951, Dr. Aurélio'
Pinho Rótolo iniciou suas

atividades. Neste mesmo ano, a

diretoria fez veemente apelo à

Prefeitura,
_

solicitando a

subvenção que não era paga há
três anos. Em 1961, Antônio
Sebastião Teixeira e Adelino

Waterkemper passaram a inte�rar

a diretoria. Profunda cisterna foi
construída e, em 1963, é adquirido
gerador de luz. Em 1968, foi
inaugurada a ala direita do hospital,
com três pavimentos. Antônio
Teixeira e Irmã Adriana muito se

empenharam para o êxito do

empreendimento. As demais alas
do prédio atual, incluindo o

anexo, também com cinco
andares, somente seriam

inauguradas nos anos 80, sempre
sob a coordenação do Sr. Teixeira.
Em 1979, as Irmãs daCongregação
da DivinaProvidência são retiradas.
Em seu lugar, assumem as Irmãs da

Associação da Fraternidade e

Esperança, que ali permaneceram
até 1983, Em 1985, vieram as'

Irmãs Salvatorianas, que sairiam em

1991, assumindo a direção a própria
Irmandade. Em 2003, por
determinação do Ministério
Público, através de termo de

ajustamento de conduta, o

hospital foi transformado em

associação, passando a ser

administrado por comissão
formada por associados
contribuintes e natos'

(representantes da Irmandade,
Prefeitura, Câmara de Vereadores
e Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Regional),
modelo de gestão ainda vigente,
tendo na presidencia Regina
Ramos dos Santos.
Fonte: Livro "A Trajetória da

Enfermagem na .Cidade de.
Laguna".
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CURSO DE

PRÓ-LETRAMENTO
Possibilitados pelo
convênio firmado entre o

minrs tér io da Educação,
Universidade ,Fe,deral de
Santa Catarina e secretaria

municipal de Educação e

Esportes, a exemplo do que
" _acontece em outras cidades

brasileiras, trinta

professores das séries
iniciais da rede pública de

Laguna estão participando
do 'curso Pró-Letramento de

.

linguagem e matemática. Ao
todo serão oito meses de

encontros, dois por mês,
, somando 120horas/aulas.
Este é o segundo ano que os

educadores participam do

programa, tendo a técnica
em Educação, Janaina Prevê
Costa como tutora dos
encontros sobre linguagem e

a pedagoga Rose Maria

Espíndola Machado,
responsável pelo curso de
matemática.
O que é o Pró-Letramento

O pró-Lettamento,
considerado uma

mobilização pela qualidade,
da educação, é um programa
de formação continuada de

professores para a melhoria
de aprendizagem da Ieitura,
escrita e o desenvolvimento
de conceitos matemáticos
nas séries iniciais.

Distribuidora de Alimentos contrata:

"VENDEDOR
Regiões: Laguna, Imbituba e Garopaba

Com ou sem experiência em vendas, possuir carro ou moto
Oferece: Treinamento, ajuda de custo, variável, bonus e

minimo garantido

Enviar curriculum com pretencao salarial para:
rh@aliancâdistribuidora.net.br

Tendo à frente o

Conselho Internacional
do Esporte Militar,
Laguna será palco no

próximo domingo (15),
da Corrida da Paz,
evento militar mundial

que visa promover a'

prática esportiva no

âmbito das Forças
Armadas, a interação
com a sociedade e,

assim, contribuir com a

paz mundial. O

percurso, de quatro mil
e seiscentos metros,
terá a largada em frente
a Delegacia da

Capitania dos Portos,
onde a partir das 8h30
acontecerá a

concentração dos
atletas. Da DCP, os

atletas seguirão para o

CORRIDA
DAPAZ

bém atendendo festas, ca
samentos e eventos em ge
ral. Continua sendo servi
do um completo buffet

para almoço � jantar. Fo ..

nes: 3647 2920 e 3647
1166.

Magalhães e indo até no

início dos Molhes e dali

pela orla do Mar

Grosso, com chegada
na Praça' Nelson
Moreira Neto ( da do

Villa).Acorrida é aberta
a todos, com inscrição
gratuita, sendo que os

participantes com idade
inferior a 17 anos terão

que ser acompanhados
por profissionais de

Educação Física. A

realização do evento em
Laguna, é da Delegacia
da Capitania dos Portos,
com apoio da prefeitura,
através das secretarias
de Educação e Esportes
e de Comunicação
Social. Outras

informações pelo fone
3644.0196.

praia do Gi. Tel.: 3647-
0022.
Atlântico Sul
Anexo ao hotel, napraia do
Mar Grosso, o conceitua
do restaurante oferecendo
,.

buffet livre e a kilo. Tam-

Crian�a····

LETÍCIA SOUSA, filhinha de Thiago e de Janaina Sousa, no dia
5 comemorou o seu '4° aninho. Ela é netinha do conhecido
carnavalesco e radialista Sousa.Junior.

Restaurante Caiçara
No calçadão doMar Gros
so, sob o comando de Jai
me Donario, servindo al

moço e jantar diariamen
te. Destaque para o chur
rasco na chapa e tainha

MARIA JÚLIA J. éARNEIRO, filhinha deAlexandra e de Daniel
Vieira Carneiro, hoje (13), festejando 12 anos. Ela estuda na 6" série
dó Colégio StellaMaris,

.........................
'

.•.••..•..ONDE COMER�:'·:.ir�.,� .-.._.f'� ••••••••:•• ;. •••••• �I!J. �'•• .-•• ,. ,�
grelhada na chapa, lingua
do e congrio à Belle
Meuniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-
1643.
Baleia Branca
A única casa de praia que

serve a famosa "LUA DE

MEL". AvenidaBeiraMar
- Calçadão doMar Grosso.

'Laguna Tourist
Cozinha internacional de
maior destaque na região.
Diariamente, das 12 às

15h e das 20 às 22h. Acei-

ta cartões Visa, Çredicard
e American Express. Na

JÚLIA DE SqUZA BORGES, completando hoje (13) sete

aninhas. Parabéns!

lfl .

Jornal de Laguna Ltda.
. Registrado no Cartório de Registros Especiais.Títulos e Documentos sob n° 433
• ,f'-, � _. , ..�"' ..... - 1'1" -'''-�'ô!'""-.�' I,,"� .r' r'�"'" ...,,,.... t'"� .. �

-Ir1f...- ..

Diretor: MárcioM. Carneiro

Redação: RuaRaulinoHorn - 1 °Andar
GaleriaAM Center - Centro - Laguna =-SC
CaixaPostal147 -Fone/fax: (48)3646.1385

l_ ',�...... _. •• ... _,......... • • __ ... •• • • • • .. • • '" "' .....

JORNAL DE LAGUNA I' i
IE-mail: redator@jornaldelaguna.com.br

HomePage: www.jornaldelaguna.com.br
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ontem•• �

Vista da Rua Conselheiro Jeronimo Coelho, no centro da
Cidade em 1920.

•••e hoje
0-

Uma das medalhas
comemorativas e em

Itomenagem a Giuseppe
Garibaldi. Em exposição
permanente noMuseu

1,;;;;;;;;;;;;:;;;:;;:;;;;;;;;:;;;::;;;;;:;;;;;;;;;;;;;.;;;;:,1 Anita Garibaldi.

I NI _T. E... R ..
Tel.: 3644-3032

ET

11-1

13 DE ABRIL DE �012

ma rua••• ·

,_,.
Uma h-istória••• ····· ·
JOÃO PESSOA '-===============================�

CAVALCANTI DE
ALBUQUERQUE nasceu na

cidade de Umbuzeiro, Estado
da Paraíba, em 24 de janeiro
de 1878. Era sobrinho de

. Epitácio Pessoa, que chegou à

Presidência da República na

década de 20. João Pessoa
iniciou seus estudos no Liceu

Paraibano, em João Pessoa

(PB), tendo assentado praça
em 1894 no 27° Batalhão de

Infantaria, aquartelado na '-====================::.J

Paraíba, seguindo depois para o Sul do Pais. Ingressou, mais tarde, naEscolaMilitar do Rio.de
Janeiro, onde foi, posteriormente, desligado por haver sido acusado de tomar parte em um_
movimento revolucionário. Em 1899 foi nomeado amanuense da Faculdade de Direito do

Recife, onde concluiu o cursojurídico, colando grau como Bacharel' em Direito no dia 19 .de. .

dezembro de 1903. Exerceu a advocacia até 1910. Emigrando para o sul, foi logo nomeado

representante da Fazenda, nos processos de desapropriação para execução de melhoramentos_

I

dos portos.A 29 de dezembro de 1910. após aprovação em concurso público para a Justiça
Mlitar, é nomeado Auditor da Marinha, em 1918, promovido a Auditor-Geral, e; dois anos

_

depois, com a reforma da Justiça Militar, foi aproveitado nas altas funções de Ministro do

Supremo Tribunal Militar. Eleito a 4_2 de junho de 1928 presidente do Estado da Paraíba, for·
empossado quatro meses depois. Era chefe do Partido Republicano local. João Pessoa era o

que se pode chamar de um homem fora de série. Chegando à Paraíba e tomando o já então

escritor José Américo de Almeida Gomo seu braço.direito, passou a governá-la com métodos '

que começaram a escandalizar osmais conservadores e politiqueiros. Antes de João, Pessoa,
também foi RuaBragança, lembrando a família imperial do Brãsil e a fase polícia do Império.
Já foi' chamada também de 16 de abril, marcando o dia em que afundou no Desterro, em 1,894,
o encouraçado Aquidaban, navio chefe da revolta daArmada de 1893.Em Laguna é nome de
avenida no bairro 'Magalhães.

.-,

olelore ................ ' . A pesca de espera

A "Espera" é uma forma simples e curiosa de.pesca fluvial praticada
em vários rios. Consiste ela em se aguardar que os peixes, descendo
das cabeceiras do rio, alcancemJ local de pesca, também chamado

"espera", onde se encontraarmadaa rede-fixa; estendi<:!fl demargemno

sentido da largura do rio. A "rede armada" fica presa em compridas
varas enterradas no fundo do rio. Sua parte de cima - onde se enfileiram
as "bóias", rodelas de madeira leveque permitam a flutuação - acha
se amarrada nas varase, por isso, sobressái muito acimada superficie '

das águas; como uma cortina transparente. A parte inferior da rede
conhecida por "chumbo", sendo pesada, mergulha dentro da água,
fazendo o "seio da rede" , formação em Curvadevida à pressão exercida
pela correntezade encontro àsmalhas submersas. Embora semantenha
ainda o nome de "chumbo", foi este - por medida.econômica >

substituídopor pequenos sacos, de areia, com o mesmo fim de
afundarem aparte de baixa da rede. Numa das extremidades da "rede
armada" fica o "vigia" - pescador encarregado de anunciar a chegada
dos peixes. Logo que isso ocorre, avisa ele os demais pescadores. É o

momento da ação pacientemente esperado. E, rápido, lançam-se eles
à água; cruzando, de uma a outramargem do rio, uma segunda rede
impedirá a fuga dos peixes represados. Esta outra rede, afastada da
primeira uns cinqüentametros, é presa a pequenas varas, fincadas n�
leito do rio. Encurralados assim, os peixes não têm por onde escapar,

ficando prisioneiros dentro da "espera". Isto feito, lançando mão do
"tresmalho" - rede de arrasto que se puxa lentamentepor dentro do rio,
cobrindo-lhe a largura - os pescadores iniciam, dentro do rio, o "cerco
dos peixes" a partir da "rede armada". Depois de arrastar o tresmalho
por todo o trecho do rio que foi cercado, arrebanhando os peixes do
fundo das águas, os pescadores se aproximam paulatinamente da rede
que fecha a "espera".Ali chegados, levantam o tresmalho pelas "bóias"
e "chumbos", prendendo os peixes num movimento combinado,
instantâneo e vigoroso. Os peixes, emaranhados nas malhas, são, a
seguir levados para terra, e aí depositados no chão. Muitas vezes -

,

conforme a fartura dos peixes - costuma-se "passar um segundo
tresmalho, ou mesmo repassá-lo depois, se assim se fizer necessário

para,a pesca completa do cardume encurralado. Os tresmalhas e as
,

redes utilizadas napesca são, depois, lavados e limpos na água do rio e

logo ilPÓS, estendidas ao sol para secar, sobre os "varais" - armações de
madeiras fixadas na margem do rio. Na "pesca de espera" muito
importante é a escolha do local onde se apresará,o peixe. Escolhido
dentro de certa condições, deve ser um trecho do rio nem muito raso,
nem muito fundo, e, sobretudo, desprovido de pedras no leito, que
entravem ou dificultem o arrastamento do tresmalho.

"Registro de Luís Guilherme Santos Neves (1956--]957)

MAIS POR VOCÊ

Você que é servidor público estadual, peça já seu cartão "PERSONAL CARD" na

FARMÁCIA FLÁVIA e comece a usufruir suas vantagens. -

Nebulização /Aplicação de Injetáveis
Medição de Pressão

Das 7:30
às 22h Teste de Glicose/Pequenos CurativosAvenida João

Pinho, emfrente
aoSupermercado

Tieli Tele-entrega grátis
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dr. Alexandre. Sifveira Galarz

Reabilitação Oral - Implantes
Prótese Dental - Odontologia Estética

CRO-Se 4320
Celular: 9985 2453

e-mail: asgalarz@gmai/.com

Laguna:
Avenida Eng. Colombo Machado Salles nO 5

Clinicenter Fone: 3644 0325

Tubarão:
Av. Marcolino Martins Cabral n? 1788 I 1005'

,

Ed. Minas Center Fone: 3626 9539

:�. -

Edvaldo Andrade de Souza, o Dinho da Lavolks, hoje (13),
está brindando idade nova.

'13 i)g ABlnL:OE 2012

- - �_.- -

Completando e certamentefestejando os seus 82 anos, na

próxima terça-feira (J 7), dona Valt/ice :SiqueiraKfouri,
viúva d� saudosoMaurílio Kfouri:A lembrar que o casal

construiu oHoteL éRestaurante Turismar e os restaurantes

Xangô e do hoje Laguna Praia CLube. Claro que tudo em

companhia-dosfilhos Rogério, Ronaldo, Ricardo e Kátia.

Em Brasília, a agente comunitária Simoni Ramos da Silva,
que atua no PSF do Mar Grosso.fez uma visita ao ministério
da Saúde, onde foi recebida pela lagunense Andrezza Bez
Birolo Joaquim, eLa que transferiu-separa a capitalfederal.

De volta à cidade, após �m
cruzeiro, Rosana (Tachini) e/

Dimas Collaço, eles que amanhã,
junto com amigos assinarão o

esperado almoço mensal.

Educação de SC, Elza
Moretto,cuja foto foi editada

aqui semana passada, aconteceu
no restaurante Arrastão e não no

Caiçara, como saiu. Já está circulando o convite

para o casamento de Karyne,
filha de Maria das Graças e de
Ari César Lentz eRicardo, filho
deMariza e de Ricardo Barreto
Nascimento. Recepção está
marcada para às 19h39 do dia 2

de junho, na Associação
.

éatarinense de Medicina, na
capital.

.

Misericórdia, com palestras,
Adoração ao Santíssimo, terço
e missa.

Regina, das-netas Aryeli e

Maisa, e dos filhos Marcelo e

Mareio, com suas respectivas
'<, esposas curtiu o fim de semana
na Lagoa da Conceição, na
capital.

o gerente geral João Carlos

Moraes, do Laguna To urist

Hotel, no feriadão de Páscoa
recebeu grupos de japoneses que
ficarammaravilhados com o hotel
e com a cidade.

De 20 a 22, no Laguna Touríst

acontecerá aXVIII Convenção do
Distrito LD�9 e Simpósio da
Mulher do Lions Clube.

A bem da verdade, o almoço dia
29, entre o secretário regional
Christiano Lopes de Oliveira,
diretor Antonio dos Santos: e

gerente regional de Educação,
Sandro Matias da Cunha, com

secretária adjunta 'de

Domingo (15); durante todo o

dia, no Centro Cultural e Social
Santo Antônio, festa da Divina

Aqui integrantes do Galo Velho, em Córdoba, naArgentina, nofim de semana.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



7 - JORNAL DE LAGUNA'
..

13 DE ABRIL DE 2012 --

r -

r

Adivinha quem
,

e...

Hoje com 16 anos, na foto ela tinha apenas 11

meses de vida. É estudante do CEAL e música

da Sociedade Musical Carlos Gomes. A conferir
sua identidade na próxima edição.

NoMar Grosso, o
ambiente que é referência
para o sul catarinense,
sempre reunindo um
público seleto, com o

melhor dospetiscos, com
camarão da Laguna, .

carnes efrangos. Música
ao vivo hoje (13) com

Marquinhos e Danilo,e
amanhãIl-t} com Diego.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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João Batista Cruz

AGORA JÁ SE SABE QUEM
GARANTEAFICHALIMPA

Numa semana iniciada com

uma intimação que
determinou a cassação da
Vereadora Jussalva da Silva

Mattos (PSB) pelo Tribunal

Supefior Eleitoral, já não se

deve ter dúvidas de quem
garantirá a "ficha Limpa".
Após entrevista .do
Procurador Regional
Eleitoral de Santa.Catarina
- André Stefani Bertuol, no
feriado de Páscoa, ao jornal
Notícias do Dia, de Floripa
ficou muitc..claro que as

promotorias eleitorais,
localmente, e as

procuradorias regionais
. eleitorais, já estão

preparando, uma lista'
,

nacional dos "fichas sujas"
para ser utilizada na hora de

.anal isar os registros de
candidaturas à luz 'da lei da
"ficha limpa", que vai filtrar
os' candidatos

'

com

condenação transitada em

julgado. É importante
lembrar que nas eleições de
200� em Santa Catarina
foram 15092 candidaturas.

Os, partidos e coligações
tem até 5 de julho deste ano

para apresentar seus

pedidos de registro de
candidatura aos juizes de
cada zona eleitoral. Depois

'

disso, a- Justiça Eleitoral
tem até 8 de julho para

Nesta segunda-feira na Câmara aposse do ex-secretário de Obras, Vereador JoséDelflno, oDeca
(PT), a hoje ex-vereadora JussalvaMattos (PSB) juntos aEveráldo dos Santos (PMDB) eAderbal

Moreira Cardoso(P§D).
dias - até 13 de julho - para
impugnar candidaturas. O
Procurador Regional
Eleitoral, admite que o

publicar em .etlital, os

pedidos de registro
requeridos pelos partidos.
A partir da publicação
desse edital, os promotores
eleitorais (além. de

candidatos, partidos e

coligações) têm só cinco

levantando informações
para formar um banco de
dados sobre os candidatos.

exíguo mas,

,que os

e procuradores
já .estão

A entrevista não deixa
dúvidas que o Ministério
Público Eleitoral estará
buscando informações
junto ao Poder Judiciário.

•

•

•

•

I
JANICE REIS ASSUMIU ,I
A ASSISTÊNÇIASOCIÁL �- I

- tempo é
informou

promotores
-eleitorais

Com o pedido de exoneração da psicólogaAparecida da Silva que
vai apresentai seu nome ao PT para disputar/uma vaga no

Legislativo, a professora Janice dos Reis, há bem pouco tempo
presidente da Fundação Lagunense de Cultura, assumiu a secretaria
deAssistência Social. Seguindo os passos da ex titular "Cida", Janice
comentou que deseja continuar revitalizando a estrutur.a do Centro
de Convivência e ó fortalecimento de vínculos do-ÇRAS de Laguna.
As unid��es já i�plantadas atende centenas de �r.ianças .em�,vulnerabilidade SOCial, dentro do programa Bolsa Família. Oficinas"
demúsica, arte e capoeira, entre outras, .são atividades prioritárias
do projeto, sem esquecer dos grupos de vozes das diversas idades.

. ..., ...•..•...............•..

'PASCOA FELIZ

•

•

•

•

•

-,

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• '. é,•••, ••••••••••••.••
.

'

-.

O QUE FICOU DA FESTA DE PASSOS EM LAGUNA:

Presidente da Câ;nara de Vereadores,
Everaldo dos Santosfez o.percurso da
dolorosa Via-Sacra de Cristo ao lado do

FreiRinaldo Stecanela'que vindo de

Campinas(SP) aquiproferiu o Sermão do
" Encontro.

EduardoMoreira, dona Maria

Adelaide.fervorosa católica esteve
semprepresente nasCelebrações de .'

•
Passos.

Era notável o orgulho e a honra desta mãe do

coroinha, neto do Aurelino, popular mecânico
desta cidade.

,
- .

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

ELEITOR TEM MENOS DE UM MÊS :
•

"

,
.

PARAREGULARIZAR TITULO
A partir de segunda-feira (16),
todos. os eleitores e

especialmente, para nós, de

Laguna e de Pescaria Brava,
terão apenas 2;; dias para
realizar o recadastramento

eleitoral. Aqui se aplica aos,

casos de quem não votou e não

justificou a ausência nas últimas

eleições. Para regularizar o

_

titulo, o eleitor de Laguna ou dé
-Pescaria Brava deverá

comparecer ao CartórioEleitoral
com documento de identidade,
comprovante de residêncü(e se

possuir, o titulo de eleitor .

Outra informação interessante.
Nove de maio também é a data

•

máxima para tirar o primeiro •
titulo de eleitor. Para:
adolescentes que completarão •
16 anos até 7 de outubro, o •

registro é facultativo. Portanto, :
apresse-se!! •

Para Ariely e Maisa Cruz. Aqui elas brincam com uma estatueta

, implantada na Praça da Lagoa da Conceição, em Floripa.

•

.

Escola de Samba Os Democratás
Assembleia Geral Ordinária

Edital de Convocação

•

•

A Presidente daEscola de Samba Os Democratas, Sra. Cláudia
Netto Lopes da Silva, no uso de suas atribuições, comunica a

todos, queestão abertas as inscrições das chapas para concorrer
a Eleição para aDiretoriaExecutiva e Conselho Fiscal para o
Biênio 2012/2014. O Processo Eleitoral ocorrerá dia 01 de
maio, de 2012; das 10 ás I2h. " '

As inscrições <las chapas deverão ser feitas até dia 30 de abril lde 2012, até as 20b,_na sede daEscola de SambaOs Democratas,
Rua João Rodrigues, 33 Campo de Fora - Laguna SC.

•

Cláudia Netto Lopes da Silva
Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



9 - JORNAL DE LAGUNA . 13 DE ABRIL DE 2012

ESCOLAANA GONDIN COMPLETÁ 77 ANOS
A Escola de Educação Básica "Ana teve seu nome ligado ao Grupo alunos. Já em 1992, a Escola
Gondin", do bairro Magalhães, Escolar por sugestão do jornalista 'Básica sofreria outra

mantida pelo Estado de Santa José Duarte Freitas. Pelos dados transformação, desta v.ez

Catarina e administrada pela citados, crê-se que esta foi a mais alcançando o porte colegial sendo
Secretaria de Estado de Educação justa das homenagens dada por um criado o Curso de Educação Geral
- SEE, iniciou suas atividades a 19 estabelecimento escolar, o nome (2° Grau); com mais de 750 alunos,
de abril de 1935, como Grupo de uma professora, por gratidão. em três turnos. Passou, então, para
Escolar atendendo, na época, 130 Quantas pessoas, que hoje galgam "Colégio Estadual Ana Gondin"
alunos d- Ia a 4" série. A Escola melhores níveis na hierarquia segundo Parecer-a" 265/92.
recebeu este nome em homenagem social, comercial, militar e política Em 1993,. foram construídas mais
a Ana Amaral Gondin, eminente . não lembram o nome desta' duas salas de aula, dois módulos
professora, que residia no bairro valorosa professora, que deu à sua para o pré- escolar e urna sala aos

de Magalhães e que era terra e a seus conterrâneos a luz professores. Em 1995, o espaço
descendente de franceses. Nascida do saber, tão' essencial ao físico seria ampliado com a

em São José, a 20 de julho de 1853> progresso da Humanidade e ao construção de uma sala para a

faleceu aqui, a 07 de novembro de futuro da Nação. Ao reverem seus Orientação Educacional e outra

1931. Sabe-se que. sua gé'riltora, passados, cada urn dos que naquela para a Administração Escolar.
senhora Luiza Amaral Gondin, escola iniciou a marcha 'na estrada' Participando de um projeto de
teve outras filhas: Josefina, Aldà, para a vida, terá que citar que os capacitação do adolescente ao

Maria Luiza, Alliertina e Laura, primeiros dias escolares foram na' trabalho, denominado PROFORT;
genitora do Dr. Ivo D'Aquino Escola Básica Ana Gondin. A promovido pelo Governo do

Fonseca, influente político em estrutura da escola, de então, era Estado, em parceria com uma

Santa Catarina, que, até a década de cinco salas de aula, uma empresa de informática, à School
de 50, foi senador 'da República e secretaria, um gabinete do diretor, Basic, .em 1996, o Colégio
por várias oportunidades uma sala para educação fisica, urna ganharia a implantação do Curso

governador do Estado. A Sra. Ana modesta biblioteca e um pátio' Técnico de Processamento de
Gondin começou a lecionar no ano coberto, onde funcionava a . Dados. Em 2000 formou-se a

de 189re aposentou-se em 1923, cozinha e os sanitários dos alunos. última turma deste curso. Em 2000
com 30 anos 'de relevantes A primeira ampliação foi em 1967, a escola sofreu lima nova

serviços prestados como com a construção de nove salas de alteração. Passou, então a Escola

professora pública estadual. aulas e uma-quadra de esportes. de Educação Básica Ana Gondin,
Lecionou inicialmente em Pedras Cinco anos após, em l° de março' nome atual conforme portaria E/

Grandes, Jaguaruna e, finalmente de 1972, com o aumento da 0017 SED de 28/03/2000. A partir
Laguna. Durante o tempo que clientela, foi transformad·o de -de 2002 a escola passou a

lecionou em Laguna, instalou sua Grupo Escolar para Escola Básica, funcionar somente do Pré- Escolar
escola à 16 de .abril, hoje Avenida" conforme decreto n° 66/ SEE,. ao Ensino Fundamental. Em 2004
João Pessoa, no prédio que faz ( Parecer 29/72. Atendia em média, a' escola sofreu uma nova

esquina com a Pracinha, no qual na época, 700 alunos de I" a 8" 'alteração, voltando a funcionar do
residiu o Sr. Otávio Capanema. série do l° Grau. Em 1981, o prédio Pré-escolar ao Ensino Médio. Em

Posteriormente, sua escola recebeu a segunda reforma, sendo' 2006 a escola ampliou seu

funcionou à rua "Custódio Bessa" construídos dóis sanitários para os atendimento aos alunos do Ensino

e, por último, dona "Nininha", alunos, duas salas de aulas e um·· Médio, contando
/

com uma

como era conhecida, instalou-se à gabinete dentário, extinto extensão na Escola de Ensino
Rua Voluntário Carpes, tendo atualmente. Em 1985 foi criado o Fundamental Santa Marta, no

como auxiliar a SenuJra Ondina .: Pré - Escolar, sendo, então, o Farol, atendendo dU3$ turmas. Em
Pinho. A professora Ana Gondin corpo discente formado por 800

.'

2007, recebeu do PROINFO uma
'�

Sala Informatizada cedendo o

espaço fisico para atendimento de
02 turmas do CEIA e algumas
turmas do NEP favorecendo desta

forma, nossa comunidade. Em
2007/ 2008 , houve reformas no

.espaço 'físico, como pintura li
consertos do telhado' do prédio
antigo, reformas nas quadras e

• compra de novos holofotes

,pintura e reforma dos muros e

frente da escola e através de
mutirão com a Comunidade
Escolar e doação de tintas do
Governo do Estado, as salas de aula
foram pintadas e 'restauradas, bem
como todo o interior do refeitório
e exterior do prédio antigo .Foram,
também, informatizados todos os

setores Pedagógico /
Administrativo. Através da
GERED foi adquirido mobília
nova para secretaria da escola,
para melhor atender seus docentes
e alunos, pais e responsáveis:
Atualmente a escola funciona nos

três turnos, atendendo 800 alunos
do Ensino Fundamental e Ensino

Médio,conta com 43 professores,
com a equipe técnico pedagógica
administrativa sendo composta
por 17 funcionários, onde 99%
-com especialização na área da

educação.
LOCALIZAÇÃO DA ESCOLA

A'Esccla de Educação Básica Ana
Gondin localiza-se à Travessa
Zeferino de Castro, s/no, frente à

Praça Polidoro Santiago, Bairro
Magalhães, a 2 km do centro da
cidade. Este bairro+é o 'mais
populoso do município, tendo

algumas praças e monumentos, e

suas ruas estreitas calçadas.e algumas
asfaltadas. As casas, .são de'

arquitetura "moderna, 'clássica

construídas de alvenaria e mistas.
DIAGNÓSTICO DA

COMUNIDADE ESCOLAR

Buscando.a resolução dos problemas
existentes na ,escola, ·querendo sua
melhoria, se faz mister conhecer
sua realidade, para que se possa
desenvolver um trabalha
consciente e eficiente, desde sua
origem até as evoluções
educacionais ou físicas mais

modernas.Assim, a coleta de dados
sobre a clientela escolar, interna e

externa, tornam-se requisitos
essenciais aos ajustes nas condições
pedagógicas, administrativas e

fisicas da escola e, por conseguinte,
da sociedade. Conhecer a

comunidade externa, , é pois, um
fator importante e indispensável
para toda escola, Direção e. seus

colaboradores diretos,' os

professores e especialistas, para que
possam formular estratégias
buscando regatar os anseios dos pais
e responsáveis pela educação de
seus filhos.Somente com dados
históricos e reais, poder-se-á ter a

certeza de se. estar alcançando
resultados aos anseios esperados
pelos alunos, professores, escola e

comunidade. A comunidade escolar
da Escola de Educação Básica Ana
Gondin é representada pelos pais
dos alunos ou responsáveis,
familiares corpo docente e

discente, Direção ,equipe
pedagógica e funcionários- deste
estabelecimento de ensino.

Acreditando em um futuro

prom i ssor, ag u a r d a m o s

ansiosamente a grande obra parã o

bairro do Magalhães,onde nossa

escola adentrará finalmente no

século XXI, com uma escola que
será referencia pela sua

arq u i tetura, conforto, espaço s

. projetados para o lazer,
ciência,tecnologia e cultura.
A escola desde o ano de sua

fundação até a atualidade teve os

seguintes diretores e assessores:

RÕYAL SILVA-01/02/1935 A 30/

0111936; RUBEN LIMA DE
ULYSSEA_I'936A 1958; GETHER
MARTINS BRUM-1958 A 1961;
LENICE MARTINS
UNGARETTl-19.62 A 1963;
ZULMA BRANDÃO DELQADO-
1964 A 1965; SELMA DOS REIS
MACHADO-1965 A 1984;
DONÁLIA RIBEIRO MORAES

(SUBSTITUIÇÃO) -01/04 A 30/

10/80; LÍSIALEMOS-1984A 1986;
MARISTELAVILLADE MORAES
E MARIA IVONE KOERICH

FERNANDES-1987-1990; MARIA
NONE KOERICH FERNANDES;;
E JOSÉ ALVES FERNANDES-1991
A 1994;.IONICE éARDOSO E

SARITA CANDEMIL- 1995
�

A

1998; RONEY SOUZA E SUELI
VIERA-1999 A 2002; IVONETE
CARDOSO E ROSANE DUARTE-
2003' A 2004; IVONETE
CARDOSO E SILAS PACHECO-
2004 A 2005; LISDELIZE
CATHERINE BARREIROS DE
MEIRA E BENTO DAVI-200S A

2006; LISDELIZE CATHERINE
BARREIROS DE MEIRA E
LILIAN DOS REIS SANTOS E
SILVA -2007 A 2009; LISDELIZE
CATHERINE BARREIROS DE
MEIRA , LILIAN DOS REIS
SANTOS E SILVAE MARÍANICE
GASPERIN -2010; LISDELIZE
CATHERINE BARREIROS DE
MEIRA , LILIAN DOS REIS
SANTOS E SILVA E ELENITA
BOA HORA GOULART-2011, até

hoje.
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onda Policial'········
Enquanto em outras

cidades da região o

noticiário. policial esteja
"bombando", por
conta de assaltos e

tráfico de drogas, aqui,

oncursos I

durante a semana a

Polícia Militar viu tudo
caminhar normalmente,
sem - qualquer
ocorrência que mereça
um registro sequer,

prova de que a

"
q u a r e s ma" fo i

respeitada. A conferir o
movimento policial a

partir deste fim de
semana.

Os sapatos doCinto
Ora, perguntarão. Sapatos do Cinto? Não. Não se trata de algum
galináceo metido a besta dando trato às bolas. É apenas o "Cinto". O
nosso "Cinto", um sujeito de pouca fala, arredio, introvertido, mas
de uma alma do tamanho do mundo. "Despacha'ttodosos dias no

boteco do Cego, entre 19 e 22h, na maioria das vezes, na ponta do

balcão, atrapalhando sobremaneiraàpassagem do Cego ede seu fiel

escudeiro, o Grafa, quando saem a servir os elaborados drinques-à
sua seleta freguesia, Apesar dos reclamos, Cinto continua em, seu
posto, sem dar a mínima. Mas vamos ao Cinto. Aproveitando a

folga dos sábados, ele vai ao comércio com o propósito de adquirir
um par de sapatos.Mas não queria um simples par. Teria que ser de

grife, de couro de vitela, de bico quadrado, mocassim, desses que se

usa com temo ou mesmo roupa esporte. Um par de sapatos que
chamasse a atenção dosmarmanjos e das mocinhas. Enfim, pra ele a
fase do tênis tinha acabado. Chega de freqüentar os bordéis vestido
como ummolambo, de dançar com a indumentária que mais parecia
coberta d'alma; de andar desapercebido por entre as moçoilas.

.

Resolvera investir .em si. Dar .um' trato na sua pessoa. Calças e

_
camisas de Yves Saint Laurent, cinto de Lanvant, cueca de Funaro e

os sapatos, ah!, ossapatos, Estava em dúvida entre o Samello e o

Ferracini. Entra na loja e, entre desconfiado e arredio, passa os olhos
na vitrina. A atendente solícita, vem ao seu encontro e, na primeira
troca de palavras, percebe tratar-se de um "fóssil vivo", de um

"homem das cavernas", de um "jurássico". A vendedora percebeu
• que Cinto não falava, apenas resmungava palavras ininteligíveis,
como também que ele a entendia. Amoça traçou uma cantilena pra
cima pra cima dele, com frases feitas e a voz melíflua. Enquanto
conversava desceu das prateleiras as peças mais caras da loja. E o

nosso astro só gaguejava, até que por indicação da "loiraça", se
definiu por um par de sapatos de'ma�a desconhecida, pelo menos
por aqui-Inaugurou-os recentemente, em evento levado'a efeito no

boteco do Cego. Foi alvo de atenção e elogios de quase todos. Só o

Abelha, que pelo valor do pisante disse que a verba para adquiri-lo
tinha natureza duvidosa. Com certeza, o Abelha estava brincando,.
porquanto a amizade dos dois já vem de priscas eras. Pelo menos,
ainda não fez calos e está inteiro. Até quando, não sei! Mas que o

pisante custou o olho da cara, isso lá custou. Mas o Cinte disse que
agora, noinverno, comprará luvas e então voltarei à carga, com uma

nova crônica, que à princípio, terá como título "a luva do Cinto" ...

Vestibular de inverno

UDESCABRE INSCRIÇÕES O-FERECENDO
1.360 VAGAS EM; 34 CURSOS

A Universidade do Estado
de Santa Catarina (Udesc)
está com inscrições abertas,
para o vestibular de inverno
2012, oferecendo 1.360

vagas em 34
-

c,ursos

.gratuitos da instituição em

dez unidades distribuídas

pelo Estado, aí incluido o

CERES/Lagunà. Os

interessados devem- se

inscrever .pelo
www.vestibular.udesc.br
até o dia 4 de maio.

Cotas
A Udesc continua adotando o

sistema de cotas neste vestibular
com 20% das vagas destinadas
para estudantes que tenham

cursado, inregralmenteo Ensino
Fundamental _e Médio em

instituições públicas de 'ensino; e
outras 10% das vagas estão

res�rvadas para pessoas do grupo
racial negro.

às 12h30 e das 15hàs 19h30.A

primeira etapa será composta
de 60 questões objetivas e

múltipla escolha (matemática,
biologia, história e geografia).
A segunda etapa também terá
60 questões objetivas
(português, química, tisica e

línguaestrangeira) e aprovade
redação. Outras informações
podem ser obtidas no edital 2/

-

2012 .. do vestibular

(www.vestibular.udesc.br) ou.
pelo telefone 48.3321-8098.

Provas
As provas serão aplicadas no dia
3 de junho eIT! duas etapas, das 9h

ESCOLADE SAMBAOS DEMOCRATAS
Ação EntreAmigos

A Escola de Samba Os Democratas, pensando já, no Carnaval de 2013, lança uma Ação Entre

Amigos, no valor deR$ 25;00, com a seguinte premiação: 1 ° prêmio R$ 5.000,00, e os prêmios de 2°
ao 5°R$ 500,00 cada. Você que é folião ou simpatizante do Carnaval das Escolas de Samba, colabore:
adquira um bilhete e concorra. Os bilhetes podem ser adquiridos com os Diretores e/ou na Sede da
Escola com oArlindo. O sorteio acontecerá pela Loteria Federal, no dia 05/05/2012. Escola de Samba
Os Democratas - Há 54 anos levando o Carnaval a sério.

-

A Díretorta

13 DE ABRIL DE 2012

II
ESTADUAL:

• II II II • " •• II • " .. III 9--8 CRICIÚMA,VAGASÓ
PORMllAGRE

esta Básica . . . . . . . . . . ,

Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.
Em todos (JS ítens, foramprocurados ospreços mais baixos.

PRODUTOS 1 2 3

�I

1 - ANGELONI 2 - tIELI
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'rotissional em destaque ••••••••••

Taxímetro ligado no Profissional em Destaque desta edição.
Lagunense, filho de "seo"Amauri e de donaMaria,Amauri da
Silva Filho conta aos leitores do JL os motivos que o levaram

a trocar a rotina regrada de um banco pelas ruas e estradas e o
�, .: 'leva e trás de pas,sageiros. É na R�doviária da cidade, que o

focalizado "bate o ponto" por volta das 8 hs damanhã: "Tenho
hora para chegar, mas o encerramento do.expediente acontece
conforme minha disposição, podendo fazer até 16 horas de

carga horária". Para os menos entendidos sobre o universo

dos taxistas, Amauri explica: "No ponto o qual trabalho, o
maior da cida1e, temos 10 carros. Durante a temporada todos
nós rodamos o dia inteiro, pois o movimento é intenso. No
inverno nos revezamos em 5 veículos por dia". Quando
questionado sobre o que há de melhor na atividade, o

profissional aponta ii flexibilidade: "A possibilidade em ser

autônomo.e de, trabalhar enquanto tenho disposição não tem

preço. Quando agendo um compromisso, posso começar-no
serviço um poucomais tarde, ou sairmais cedo, possibilidade
que poucos trabalhos oferecem". E a prova de que realmente'
este é um apelo importante paraAmauri, foi a troca de profissão:
"Na época morava em Porto Alegre e me vi refém de uma Amauri por Amauri ... uma pessoa
rotina a qualnão queria pra mim. Poder estar mais perto dos gentil e 'educada
meus filhos, acompanhar o crescimento deles vaie bemmais",
enfatiza o focalizado que acabou deixando a capital gaúcha Sábado, 20h 30 min, é hora de ...

por causa da violência: "Amo Laguna e aqui reencontrei a estar trabalhando
qualidade de vida que precisava. Não apenas como cidadão" Faz parte daminha trilha sonora ...

mas como profissional.Apesar do ritmo pacato da cidade, não
troco esta terra por lugar nenhum do mundo". Fatos inusitados, Pink Floyd
ao volante? O taxista relembra alguns "calotes" levados:" Amo, mas não faço ... viajar para o

Algumas vezes os passageiros abordam, solicitam o destino e Nordeste
ao chegar ao local dizem que vão pegar o dinheiro dentro de

casa e não retomam. Depois que passa, serve de piada, mas Mióha heroína é ...minhamãe

achoinjusto,afinalestolIfazendomeuserviçodeform�digna- Minha última compra foi ... meu
e nada mais justo do que receber por ele". Pai de Felipe e

carro
Catucha, mistura de catarina com gaúcha, nas horas de folga
o focalizado procura estar com a família ou dedicando-se aos

Se fosse prefeito da cidade, eu ...

afazeres que mais gosta:
" Gosto de ir pescar, jogar carta, ,- tentaria dar uma vida melhor' aos

conhecer novos lugares. O importante é estar na companhia 1
deles". agunenses Por Letícia Carneiro

arece . que foi ontem••• ··········

r----------------��
ri

.

VENDE-SE CITROEN I'

: t C5 EXCLUSIVE, I

I I
modelo 2010, super completo, com I

,I 26.000 Km, único dono, cinza
. :

I metálico. Tratar com Rodrigo, fone I
I 9969.3092 I
L • �

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930

�---_._------- ----�'------- ---'-----,._--------------,_,_.---

Soltas•••.. ··· ....#1
» o IPHAN, escritório técnico de Laguna posicionou-se
contrário a instalação da estátua de Santo Antônio no alto do

Mórro da Glória, mas está "calado" quando torres e mais

torres de TV ocupam o mesmo espaço. Por que? Nem a

marrl!_tenção -da falsa antiguidade justificaria a negativa. E a

não colocação de asfalto no centro? É o mesmo caso dos

paralelepípedos, implantados nos anos de 1900, logo são

antiguidades do século 20 (ou falsa antiguidademesmo), como
escreveu Sérgio da Costa Ramos, no DC.
» Casamento coletivo comunitário será promovido pela
Fundação Bradesco dia 19 de maio. Interessados tem até o

próximo dia 27 para entregar a documentação no Cartório de

Registro Civil, ali ao lado da Estação Rodoviária" É a

oficialização da união de quem sonha em casar e de "papel
passado"
» Um lagunense, José Carlos David, residente emVila Velha,
no Espírito Santo, enviou e-mail ao JL reclamando da falta de

atualização do site do semanário lagunense, que se encontra

em reconstrução. Mas logo estará à disposição, como a edição
impressa que circula há 17 anos' e três meses,

ininterruptamente, sem falhar uma semana 'sequer.,
» Uma panorâmica do Farol de Santa Marta, foi destaque na
abertura da série "Brasileirinhas", daRede-Globo, no último
dia S.

» Deu no jornal: professor daUnisul pesquisa onças no Mato
Grosso do Sul. Então tá!

» A 11 a Edição da Copa do Torcedor Lagunense, com a

participação de cinco equipes (Vasco, Flamengo, Botafogoe
Fluminense, todos de nossa cidade emais o Urussanga), com
doisjogos já realizados, terámais um, depois de amanhã (15),
com Vasco e Flamengo, marcado para o Ninho da Águia, na
vizinha Imbituba. Organizada pelo esforçadoAmaury Luckina,
a competição deste ano homenageia o craque Juninho

Pernambucano, do Vasco da gama e que virá aqui dia 9 de

julho, claro com o apoio do presidente Roberto Dinamite.
»Aviso de licitação para pregão presencial visando a aquisição
de material médico hospitalar, remanescente do processo

licitatório 03/2012, está sendo anunciado pela prefeitura de

Laguna para às 14h do próximo dia 24.
_ /

» A (des)coleta de lixo vem recebendo críticas de todas as

localidades. No Mar Grosso, só para se ter uma idéia, o lixo
não foi recolhido entre 5" e 2a feira. Isso que era um feriadão.

Uma vergonha!

Moda Feminina
I

Av. João Pinho, 1003
Mar Grosso - Laguna

Fone: (48) 3647.0224
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hoje (13) com Guíllrenne e

May e amanhA (14) com
Juliano.
TRABUcAo - Música ao

vívoamanhi(14)comPombo
. e seuS ,teclados. S�índo
manJlíta e·bandeja. Fone:
3644-1761.

.

No Mar Grosso, o ambiente CAI'UTERA - No Salão

que é referência para o sul

. catarinense, sempre reunindo
um público seleto, comome

lhor dos peãseos, com cama

rão da Laguna, cernes e mm
gos,Músícaao vivo boje (13)
com MarqÜínbos e Danílo e

amanhã(l4)comDiego.
DESTAK - MúsiCa ao vivo

Paroquial,amanhi(14).baile
com a banda Indústría
NadooaL
CABEÇUDA-NoCemrode
Convívmciaa, sexta-feira
(20),baílecomTopBandi ,

PA1l0BÉ - No Sallo

Par�dia21,baílecoma
bandaCartão Postal.

Construído na década de
30, o edifício. que
durante anos abrigou o

Grande Hotel, possui
um sistema construtivo
bastante evoluído para ..
sua épocá. "Trata-se,
talvez, da primeira
arquitetura em Laguna,
que conae'guiu total,
liberdade de espaços em
seu pavimento .térreo.
Ao invés de utilizar o

tradicional recurso de

paredes para receber o

peso de seus três

pavimentos superiores,
foi criada uma reforçada
trama de colunas ti vigas
de concreto armado,
liberando assim esses

vãos, tornando-os mais
livres. Foi assim omarco

inicial, di arquitetura
mo d e r TI i s-t'a»
caracterizado pel0"3
amplo domínio do"
concreto.

VOCÊ COMPRA UM DOS CARROS DA UNHAC4OU C5
E GANHANA HOR.A. DUAS PASSAGENS PARA PARIS.
CITROEN. CARROS COMPLErOS E PROMoçÕES IMPERDíVEIS DE VERDADE.

CRÉATIVE 'JECHNOLOGIE
\ -
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